

# Ermua aborda hoy su programa de martes de Carnaval para niños y jóvenes

Las actividades incluyen discoteca infantil, espectáculo de calle, verbena y la actuación del DJ Ohian Vega

**AINHOA LASUEN**

ERMUA. Ermua vivirá hoy una nueva jornada de martes de Carnaval. Como es habitual, este día estará principalmente dedicado a la población infantil y juvenil. La programación comenzará a las 16 horas con una discoteca para los más txikis. Posteriormente, a partir de las 18 horas, llegará el espectáculo de calle 'La selva', con Scura Producciones. Agirren taldea serán los encargados de poner la nota musical desde las 19. La fiesta DJ, con Ohian Vega, que comenzará a las 23 horas, cerrará el programa.

Por otra parte, todos los centros educativos del municipio vivirán, de un modo u otro, esta jornada carnavalesca. Destaca el profesorado y las familias de la comunidad educativa del colegio San Lorenzo que, como acción reivindicativa para quejarse de la situación que ha generado el vertedero de Zaldibar, han decidido disfrazarse durante esta jornada con buzos blancos y mascarillas. De hecho, toda su actividad escolar de Carnaval se desarrollará dentro del gimnasio ya que han suspendido el desfile habitual por las calles.

Si bien se cancelaron los actos de los días de 'Eguen zuri' y 'Hartza Eguna', el pasado sábado niños y niñas disfrutaron de lo lindo con sus disfraces, música y actividades que se desarrollaron con la presencia de numeroso público. Entre los 14 niños que



Los libros infantiles durante el desfile del mediodía y la 'Reina de las chucherías', abajo. A. L.

se presentaron al concurso individual de disfraces, la ganadora, fue Deiane Fernández, de 8 años, con su disfraz de la 'Reina de las chucherías'. El segundo fue 'Markel arratoia', con un bonito juego de los martillos y sus ratones, y la tercera resultó ser Naia Román con su disfraz de 'Sushi'

En el de grupos participaron 18 formaciones. El primer premio fue a parar al colectivo disfrazado de libros de cuentos, con su encuadernación y personajes, mientras que en segundo lugar quedó el rebaño y sus pastores.

**En el concurso infantil de disfraces del sábado se inscribieron 17 grupos y 14 niños y niñas en categoría individual**



## TELÉFONOS DE INTERÉS

<b>URGENCIAS</b>	
SOS DEIAK	112
DYA	943 464 622
<b>HOSPITALES</b>	
Hospital Mendaro	943 032 800
Ambulatorio de Eibar	943 032 500
Ambulatorio de Eibar (Torrekua)	943 032 650
Ambulatorio de Ermua	943 032 630
<b>POLICÍA MUNICIPAL</b>	
Eibar	943 708 424
Ermua	943 176 300
<b>ERTZAINZA</b>	
Eibar	943 531 700
<b>BOMBEROS</b> Toda la provincia 112	
<b>TRANSPORTES</b>	
Euskotren	902 543 210
Pesa Eibar	902 101 210
Bizkaibus	902 222 265
<b>TAXIS</b>	
Eibar	943 203 071 y 943 201 325
Ermua	943 176 396
<b>AYUNTAMIENTOS</b>	
Eibar (Centralita)	943 708 400
Eibar (Oficina de información a la Ciudadanía. Pegora)	010
Ermua	943 176 322

\* EL CORREO no se hace responsable de cambios de última hora

## CARTELERA DE CINE

### EIBAR

**COLISEO** Merkatu Kalea, 2

No hay función

### ERMUA

**ERMUA ANTZOKIA** Iparragirre s/n

No hay función

## COMUNICACIONES

### AUTOBUSES

#### EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 6.10\*, 6.40\*, 7.10\*, 7.40, 8.10, 8.45\*, 9.15\*, de 10.10 a 21.10 cada hora, 13.05\*, 18.10\*, 19.10\*.  
Sábados: 6.40\*, 7.10\*, 8.10, 8.45\*, 9.15\*, de 10.10 a 17.10 cada hora, 13.15\*, 15.10\*, 16.10\*, 18.10\*, 19.10\*, 20.10\*, 21.30, 23.10.  
Festivos: 8.10, 10.10\*, 12.10, 13.10, 15.10\*, 17.10, 18.10, 19.10\* y 21.45\*.  
\*Salida desde Ermua diez minutos antes

#### SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 6.50, 7.20\*, 7.50\*, de 8.20 a 14.20 cada hora, 11.20\*, 14.30\*, 14.50\*, 15.20\*, 16.20\*, 17.20, de 18.20\* a 22.20\* cada hora.  
Sábados: 6.50, 7.20\*, 7.50\*, de 8.20 a 21.20\* cada hora, 11.20\*, 14.20\*, 16.20\*, 17.20\*, 18.20\*, 19.20\*, 22.35\* y 00.20.  
Domingos y festivos: de 9.20\*, 11.20\*, 13.20,

14.20\*, 16.20\*, de 18.20\* a 20.20\* cada hora, y 22.20\*.

\*Llegada a Ermua

#### EIBAR-BILBAO (Autopista)

De lunes a sábado: Desde las 6.40 hasta las 20.40 cada hora. Domingos y festivos: Desde las 7.40 hasta las 21.40 cada hora.

#### BILBAO-EIBAR (Autopista)

Laborables: De 6.40 a 21.40 cada media hora. Sábados-festivos: 7.40 a 21.40 cada media hora.

#### EIBAR-VITORIA

Laborables: 6.25, 6.40, 6.55 y de 7.30 a 21.30 cada hora.  
Festivos: De 6.30 a 23.30 cada hora.

#### VITORIA-EIBAR

Laborables: 6.15, 7.00, 7.15, 7.45 y de 8.15 a 22.15 cada hora.  
Festivos: De 6.15 a 22.15 cada hora

#### EIBAR-PAMPLONA

Laborables y festivos: 8.30

#### PAMPLONA-EIBAR

Laborables y festivos: 11.00.

#### EIBAR-ARRATE

Laborables: 15.00.  
Sábados: 14.00.  
Festivos: 9.00, 10.00, 11.00, 12.00 y 13.00.

#### ARRATE-EIBAR

Laborables: 15.30.  
Sábados: 14.30  
Festivos: 9.30, 10.30, 11.30, 12.30 y 13.30.

#### EIBAR-ELGETA

Laborables: 6.30, 8.30, 11.00, 13.30, 15.30, 16.30, 18.30 y 20.30  
Festivos: 8.30, 11.30, 13.30, 15.30 y 20.30.

#### ELGETA-EIBAR

Laborables: 6.50, 8.50, 11.20, 13.50, 15.50, 16.50, 18.50 y 20.50  
Festivos: 8.50, 11.50, 13.50, 15.50 y 20.50.

#### EIBAR-HOSPITAL MENDARO

Lunes a viernes: 6.20, 7.05 (de 7.05 a 22.35 cada media hora).  
Sábados: De 7.00 a 21.00 cada hora.  
Domingos: de 8.00 a 21.00 cada hora.

#### HOSPITAL MENDARO-EIBAR

Laborables: De 6.45 a 21.15 cada media hora.  
Sábados y festivos: De 7.45 a 20.45 cada hora.

## TRENES

#### BILBAO-EIBAR

Laborables: 5.57. Diario: (De 6.57 a 20.57 cada hora), 9.34 y 20.34.  
Sábado noche: 23.50, 1.50, 3.50 y 5.50.

## Organizan una charla-coloquio sobre gestión de residuos mañana en Lobiano

**A. LASUEN**

ERMUA. Un colectivo vecinal de Ermua ha organizado una charla sobre la situación que ha generado el vertedero de Zaldibar en Ermua. La intención de este grupo es la de «escuchar unas voces diferentes, debatir y plantear propuestas colectivas».

La charla coloquio comenzará mañana, a las 19 horas, en Lobiano. En el encuentro intervendrán el médico especializado en Salud Pública y Atención Sanitaria al Medio Ambiente, miembro de Osal-de (Asociación por el derecho a la salud), Mario Fernández López de Ahumada, y en representación de Ekologistak Martxan y Zero Zabor, Javier Vázquez.

La organización explica que «después de lo sucedido en el vertedero de Eitzaga-Zaldibar, muchos nos hemos sentido preocupados por la salud de las personas del entorno y por la del medio ambiente. Ha habido una avalancha de información, de sentimientos encontrados –temor, desconfianza e incredulidad– ante lo que veíamos en nuestros barrios, de lo que leíamos y de lo que percibíamos cada mañana al salir a la calle».

Opinan que «desde las diferentes administraciones nos han dado información, muchas veces contradictoria y que, en ocasiones, por desgracia, ha contribuido a que la desconfianza en cómo se gestionan los residuos, especialmente los industriales, haya aumentado».

#### EIBAR-BILBAO

Laborables: 6.13, 7.13. Diario: (De 8.13 a 22.13 cada hora), 10.36 y 21.36. Noches: 2.05, 4.05, 6.05 y 7.29.

#### ERMUA-BILBAO

Laborables: 6.19 y 7.19. Diario: De 8.19 a 21.19 cada hora.

#### SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 5.47, 6.47. Diario: De 7.47 a 20.47, cada hora, 9.20 y 20.20.

#### EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 6.13 y 7.13. Diario: De 8.13 a 22.13 cada hora, 10.35 y 21.35.

## FARMACIAS

#### EIBAR

De 9.00 a 22.00: Barandela (Ziriako Agirre, 4).

#### ERMUA

De 9.00 a 22.00: Ibarrondo (Zehar kalea, 2).

#### EIBAR-ERMUA

Noche. De 22.00 a 9.00: Barandela (Ziriako Agirre, 4) • Zulueta (San Agustín, 5. Eibar).

DEBA

# El Ayuntamiento pondrá en marcha un plan especial de revitalización comercial

Será diseñado a partir de diferentes intervenciones participativas y abiertas a la ciudadanía y a los sectores comercial y hostelero de Deba

ANDER SALEGI

DEBA. El Ayuntamiento de Deba va a dar comienzo a los trabajos técnicos para elaborar el Plan de Revitalización Comercial Especial de la localidad; un plan impulsado y apoyado desde el Departamento de Turismo, Comercio y Consumo del Gobierno Vasco y que contará con la colaboración activa de la Asociación de Comerciantes del municipio Debalai. Hace unos pocos días en la tienda Mugan fue presentado este plan por el alcalde Gilen García, la concejala Nerea Arrizabalaga, Aurora Amado en nombre de Debalai y Gorka Goikoetxea de la asesoría Ikertalde.

«Contar con un tejido terciario fuerte, esto es con un sector comercial, hostelero y de servicios atractivo, dota de calidad de vida y dinamismo a Deba. Al mismo tiempo, los servicios de proximidad y opciones comerciales variadas favorecen que los y las vecinas consuman en el municipio reforzando el clima urbano y el atractivo de nuestro pueblo», según palabras del alcalde Gilen García.

Aurora Amado hizo un resumen de la situación del sector. «Durante los últimos años el sector vive una situación de profundos cambios tanto en las formas de comercialización como en los hábitos de consumo; así cobran



Arrizabalaga, García, Amado y Goikoetxea en la presentación del plan. ANDER SALEGI

creciente importancia la compra por Internet, las capitales como destino de compra, la venta low-cost... Por lo tanto, el sector necesita afrontar un proceso de reacondicionamiento y mejora competitiva».

## Diferentes intervenciones

Frente a esta situación el Ayuntamiento ha puesto en marcha el Plan Especial de Revitalización Comercial (PERCO). Este plan, será diseñado a partir de diferentes intervenciones participativas y abiertas a la ciudadanía y al sector comercial y hostelero de Deba y que comenzarán en marzo, según, explicó el representante de Ikertalde Gorka Goikoetxea.

De este modo se realizarán en-

cuestas tanto a los vecinos, en calidad de consumidores, como a los establecimientos comerciales, hosteleros y de servicios que componen el tejido terciario del municipio, con el objetivo de analizar la oferta; y también se realizará un conteo de los establecimientos. Se creará una página web para dar información y poder participar, que tendrá acceso desde la web del ayuntamiento.

Los resultados y conclusiones obtenidos en este proceso se materializarán en unas líneas de actuación concretas a desarrollar en los próximos años en el ámbito urbanístico y competitivo del sector; un Plan de Acción que contribuirá en última instancia a mejorar y modernizar la oferta y el

espacio comercial, hostelero y de servicios del municipio y responder de forma más adecuada a las necesidades y hábitos de consumo de nuestra sociedad actual.

Por este motivo, desde el consistorio se anima a la ciudadanía, como principales consumidores y consumidoras, y al propio sector, a colaborar y participar en las diferentes actuaciones previstas que se irán convocando y desarrollando progresivamente en los próximos meses (encuestas telefónicas, encuestas en calle, entrevistas, grupos de trabajo del sector...) en colaboración con la empresa consultora Ikertalde, encargada de desarrollar las labores técnicas del estudio, ha explicado Nerea Arrizabalaga.

BUZÓN

Una vergüenza

ION ZABALA 'KIRRU'. El domingo de Carnaval, aprovechando el soleado día que hizo, me decidí a estrenar el nuevo paseo que 'une' las localidades de Deba y Mutriku. Aunque había realizado el trayecto en coche, me he llevado una grata sorpresa por el resultado, ha quedado precioso, y ambas localidades han ganado un paseo espectacular. Pero tiene un gran problema, los 150 metros que separan el barrio de Urasandi y la playa de Ondar Beltz, no están comunicados peatonalmente, es decir, esos escasos metros hay que hacerlos por la carretera, con el peligro que ello conlleva. Ni que decir tiene que las personas de movilidad reducida, así como aquellas con coches de niños, se pueden olvidar de disfrutarlo. Es una vergüenza que la Diputación no quiera hacer ese tramo de acera para completar el paseo. Es una vergüenza que la Diputación eche la culpa al Gobierno Vasco, y a un hipotético proyecto para regenerar Ondar Beltz, para no terminar la obra. Y es una vergüenza que los ayuntamientos de Deba y Mutriku, del mismo partido, no hayan movido ni un sólo dedo para solucionar un problema que afecta a los habitantes de ambos municipios. ¡Una vergüenza!

ONDARROA

# El Martes de Carnaval llena de alegría las calles de Ondarroa

A.E.

ONDARROA. Uno de los días más importantes del año en Ondarroa es el Martes de Carnaval. Por ello, los ondarreses se vestirán de gala, aunque buena parte del protagonismo del día correrá a cargo de los niños. La kalejira que protagonizan llena de colorido las calles. Los centros escolares de Zaldupe y la ikastola Zubi Zar partirán a las 11.30 horas desde Ibai-Ondo a la plaza Itsas Aurre. Después, todos se reunirán en Itsas Aurre, a las 12.25 horas, en donde se logrará, sin duda, un

excepcional ambiente.

Después por la tarde se celebrará el concurso de play-back, a las 18.00 horas, en Bekoizini, en esta ocasión también a cubierto. Habrá importantes premios para los tres primeros ganadores, con montantes de 150 euros, para el primero, 125 para el segundo y 75 para el tercero.

Después, a las 19.30 horas, llegará el Entierro de la Sardina, para seguir a las 20.00 horas, con una romería, en la plaza de la Música.

## El Aurrera es líder

El Aurrera de Ondarroa está en-

rachado y por primera vez en lo que va de liga consiguió el liderato tras ganar 0-2 al San Juan. Aprovechó, además, la sorprendente derrota del Getxo frente al Indautxu por un 3-5. Pese a que el Elorrio ganó 1-2, los de Zaldupe junto a los de Elizalde figuran empatados a puntos, con 42. No obstante, el panorama es alentador porque aunque quedan todavía 12 partidos, ahora los rojillos dependen de sí mismos, con lo que bueno sería que ahora obtuviesen los tres puntos frente al Indautxu, anteúltimo en la tabla.

ERMUA

# Exposición del ermutarra Óscar Blanco en Lobiano

K. ITURRIAGAGOITIA

ERMUA. Lobiano Kulturgunea acoge la exposición fotográfica titulada 'Ermua Antzokia 2019', que expone el trabajo del fotógrafo de la localidad Óscar Blanco.

La muestra repasa y resume en imágenes una instantánea de las distintas actuaciones que hemos podido ver en la sala durante el pasado año. Momentos y detalles de las obras de teatro, conciertos, recitales y actuaciones varias. Primeros planos y detalles, de intérpretes y personajes captados a través de la óp-

tica de su cámara, desde la oscuridad del patio de butacas de la sala. La exposición muestra una selección particular del propio autor de entre las distintas galerías que capturó en los pasados 12 meses.

## Hasta el 1 de marzo

La colección permanecerá abierta hasta el próximo día 1 de marzo. La entrada es libre y gratuita. La selección puede visitarse a diario de 18:00 a 20:00 horas. La muestra integra una veintena de imágenes (21) colgadas en las paredes de la sala 1.

## Talaieroa

### Inoren altzoan jokatzearen ordaina

Erramun Osa



**A**ITORTU behar dut igandean sorpresa hartu nuela datozen hauteskundeetan Carlos Iturgaiz PP alderdiaren lehendakariaga izango dela jakin nuenean... Ez Alfonso Alonsoren hautagaitza sendoa zela antzematen nuelako -egunetan hautagaitza horren inguruabarrean zalan-tzak azaldu baitziren-, aukeraturakoak sasoi bateko diskurtsoetara lerratu eta atzera egiteko arriskua dakarrelako baizik. Berritri ere frogatu da Estatuko alderdi nagusien aparatuetatik aldentzen diren mezuek ez dutela itzal luzerik Katalunian, Euskadin edo beste erkidego batzuetan. Kataluniarekiko jarrerak ekarri zuen PP alderdiaren gainbehera, bai eta Ciudadanos alderdia gizentzea ere. Denbora igaro ahala, gero eta diskurtso zaka-rragoak barreiatzeak Ciudadanosen gainbehera eta Vox alderdia indartzea ekarri dute, baina norabide horretan eginiko urrats bakoitzak bizikidetzari eraso, demaseko kaltea egin eta Estatuko lurraldetasun arazoari irtenbide adostu bat bilatzeko zailtasun gehigarriak sorrarazi ditu. Orain, Aznarren hegalpean baturik zetzan eskuina, gutxienez, hiru korrontetan banandurik ageri denez, Casadoren xedea da hiru korronte horiek berriz ehuntzea, zentro-eskuina berrantolatzea, Estatuko

hurrengo hauteskundeak irabaztea helburu nagusia izanik. Horrexegatik, Sanchezen gobernu albaite arinen eraisten saiatzen ari da, gobernagarritasuna oztopatzen eta abar. Gainera, zabaltzen dituen mezuetan, etengabe jartzen du zalantzan Sanchez aupatu dutenen zilegitasun demokratikoa eta ez du txintik esaten horiek bazterrean eta legez kanpo uzteko, Vox zein Ciudadanos alderdiek esan dituztenak. Estrategia horretan, ultraeskuinaren posizioetara hurreratzen eta desagertzeko zorian dagoen Ciudadanos utzi dio tokia. Izan ere, Casadok, besteren artean, Katalunia eta Euskadi baliatzen ditu Estatu mailako diskurtsoa eraikitzeko, nahiz eta, horren eraginez, erkidego horietako herritarrek bizkarra gero eta bizkorrago ematen dioten eta PP alderdiaren ordezkariak ahultzen den. Harrigarri suertatzen da autogobernuaren, Ekonomia Itunaren, hedabide publikoen, hezkuntza sistemaren eta abar luze baten kontra horren gogor jardun duen Ciudadanosen eskutik hemen aurkeztea... Eta, hogeitri urte atzera eginez, orduko diskurtsoak berreskuratzen saiatzea ere bai. Zorionez, ez gaude duela hogeitri urteko egoeran! Herri honek asko aurreratu du. Indarkeriari heltzen ziotenek horren erabilera baztertu eta beste bide bat aukeratu behar izan dute. Era berean, herri honek asko aurreratu du bizikidetzaren ingurumarian, oraindik bidearen zati esanguratsu bat eginkizun badugu ere... Eta ikuskizun dagoen horretan, ikusteko dago Casadok apirilaren bosteko hauteskundeetako emaitzak txarrak badira, erantzukizunik hartu eta aukeratu duen estrategia aldatu eta aldaraziko ote duen. ●

Casadoren xedea da eskuineko hiru korrontek berriz ehuntzea

## Santa Marina genera un valor social de 60 millones

La UPV/EHU determina por primera vez el valor socioemocional del hospital bilbaino de Osakidetza

**BILBAO** - Un grupo de investigadores de la Universidad del País Vasco (UPV/EHU) analizó por primera vez el valor social añadido de un hospital y determinó que el valor socioemocional del hospital de Osakidetza de Santa Marina, en Bilbao, es de unos 60 millones de euros anuales. El grupo de investigación de la UPV/EHU probó que

es posible monetizar el valor social que genera un hospital. Los investigadores calcularon el índice de valor social añadido del hospital, "que establece cuánto valor social se genera a partir de la financiación pública que le han asignado".

El Hospital de Santa Marina es muy apropiado para llevar a cabo este estudio debido a sus características, ya que se trata de un hospital público de tamaño medio -cuenta con 238 camas y atiende a unas 200.000 personas-, que proporciona atención a mayores con enfermedades crónicas o de cuidados paliativos. - Efe

# CONTINÚA EL SELLADO CON ESPUMA Y LA CREACIÓN DE ACCESOS

- Los técnicos trabajan para instalar en los próximos días un sistema terrestre sellante con espuma impermeabilizante
- La Diputación de Bizkaia traslada a Medio Ambiente que sus vertederos no pueden acoger los residuos de Zaldibar

B. Sotillo

**BILBAO** - Técnicos de los departamentos de Medio Ambiente, Salud, Seguridad, Trabajo y Justicia del Gobierno vasco, junto a los de la Diputación de Bizkaia, que conforman la mesa técnica de coordinación y seguimiento del derrumbe del vertedero de Zaldibar, confirmaron ayer que "las labores de búsqueda y estabilización del terreno continúan con normalidad". También adelantaron que esta "será una semana complicada", en la que seguirán con el sellado de las zonas de los incendios, la instalación de monitores y la realización de caminos para llegar a las áreas de búsqueda de los dos trabajadores sepultados.

La reunión de la mesa técnica, que comenzó a las 9.30 horas en Ermua, tenía por objeto el seguimiento de las acciones que están ya en marcha así como la adopción de nuevas medidas. Está previsto que esta tarde el lehendakari, Iñigo Urkullu, presida en Lehendakariatza la reunión de coordinación interinstitucional para el seguimiento de las actuaciones en el vertedero. Un encuentro al que asistirán otros responsables del Gobierno vasco, Diputación de Bizkaia y ayuntamientos de la zona.

Tras la reunión de ayer los técnicos señalaron que "la situación ha evolucionado de forma positiva en términos de control y seguimiento del incendio, estabilización del terreno y control del aire". A este respecto, el helicóptero que el domingo comenzó a combatir la posible reignición de los residuos acumulados en el vertedero con el lanzamiento de una espuma especial, trabajó a lo largo de la mañana de ayer sobre la zona más proclive a sufrir la reactivación del fuego y la emanación de humos irritantes.

**ESPUMA SELLANTE** Mediante un balde de grandes dimensiones o *bambi*, el helicóptero lanza un producto sellante -espuma biofor tipo Amezclada al 0,30% con agua-, que dificulta la reactivación de nuevos focos debido a las emanaciones de metano. Además, los operarios trabajan para que en los próximos días puedan instalar "un sistema terrestre sellante con espuma impermeabilizante". Según indicaron, se trata de un producto biodegradable y muy eficaz por su viscosidad frente



Una instalación para el control de movimientos del terreno. Foto: Efe

### TRABAJOS

● **Situación.** Los miembros de la mesa técnica de coordinación confirmaron ayer que "las labores de búsqueda y estabilización del terreno en el vertedero continúan con normalidad"

● **Incendios.** Durante el domingo y la mañana de ayer, un helicóptero se dedicó a combatir la posible reignición de los residuos acumulados arrojando una espuma especial sellante.

● **Laderas.** Paralelamente, continuaron los trabajos para asentar la ladera y poder acceder a las zonas de búsqueda de Alberto y Joaquín, los dos trabajadores sepultados tras el alud.

● **Seguridad.** El Gobierno vasco incorporó al dispositivo una empresa especializada en el control y protección de las personas ante la presencia de materiales con carga de amianto como el fibrocemento.

a fuegos sólidos. Al término de la reunión de la mesa, Pedro Anitua, director de Atención de Emergencia y Meteorología, confirmó que "el fuego está bajo tierra, hay fuego latente que se ve con las cámaras de imágenes térmicas y hay que cubrir esas zonas". Añadió que los bomberos de Bizkaia instalarán monitores fijos "para poder contribuir a los trabajos para cubrir" y sellar las zonas susceptibles de incendiarse "para que los incendios no se reaviven".

Lo técnicos analizaron la previsión meteorológica que avisa de lluvias para los próximos días y sobre la repercusión que pudiera tener el agua en la estabilidad del terreno. Los responsables de Medio Ambiente indicaron la semana pasada que se había tratado de canalizar el agua. Paralelamente, continuaron los trabajos para asentar la ladera y poder así "concentrar todos los esfuerzos en la búsqueda de Alberto y Joaquín", los dos trabajadores que quedaron sepultados tras el alud del pasado día 6 y que aún permanecen desaparecidos. Anitua explicó que



Los equipos de rescate continúan la búsqueda de los dos trabajadores sepultados. Foto: Efe

“se está trabajando en la zona 4 con intensidad, vigilando además todo el material que se saca y se remueve para comprobar si puede haber indicios de las personas desaparecidas. Mientras tanto se sigue consolidando vías en las otras zonas”. “El problema de llegar a la zona de la báscula, que es nuestro objetivo principal porque es previsible que uno de los trabajadores estuviera allí, es el talud que tiene encima, con una inestabilidad muy importante. Se están realizando caminos laterales, pero los trabajos son muy lentos, el material es delicado y se puede desmenuzarse. La seguridad de los propios trabajadores es nuestra prioridad”, afirmó Anitua.

**VERTEDEROS** Por otro lado, la Diputación Foral de Bizkaia trasladó al Gobierno vasco que los vertederos forales de este territorio no tienen capacidad para acoger los residuos industriales que eran llevados a Zaldibar. En dos reuniones mantenidas para buscar vertederos dispuestos a acoger los residuos que iban al ver-

tedero derrumbado, la Diputación vizcaína explicó que la celda de vertido utilizada en Artigas está prácticamente colmatada, lo que obligará a reabrir el vertedero de Jata y realizar obras de adecuación en este último depósito para recibir los residuos domiciliarios que se gestionan en Bizkaia. Estas instalaciones no

pueden acoger a corto plazo los residuos industriales dirigidos al vertedero siniestrado.

El Gobierno vasco pidió ayer a los responsables de los vertederos públicos de Euskadi que en un plazo de dos días remitan un “compromiso fehaciente” para acoger parte de esos residuos. ●

## ELA y LAB denuncian irregularidades laborales en el vertedero

El Gobierno vasco responde a los sindicatos que “se cumplen todas las medidas de protección”

**BILBAO** – Los sindicatos ELA y LAB denunciaron ayer “muchas irregularidades” en las condiciones de trabajo de quienes participan en el operativo del vertedero, pero el Gobierno vasco respondió que se cumplen todas las medidas de seguridad y salud laboral necesarias y que, “todas las personas hacen uso de equipos de protección individuales” adaptados a las tareas y riesgos presentes en cada momento.

Delegaciones de ELA y LAB acudieron ayer al vertedero y comprobaron que se están cometiendo “muchas irregularidades” en las condiciones laborales de quienes se encuentran sobre el terreno, moviendo toneladas de residuos. Ambos sindicatos habían solicitado a los departamentos de Medio Ambiente y Trabajo y a Osalan una reunión y una visita para conocer *in situ* el dispositivo, pero en su visita estuvieron guiados por una empresa privada.

“Nosotros no habíamos ido de visita de cortesía, sino a inspeccio-

nar cómo se estaba trabajando sobre el terreno y qué se estaba haciendo para buscar a los dos desaparecidos, y no han respondido a ninguna de nuestras preguntas”, denunció el responsable de Negociación Colectiva de ELA, Peio Igeregi, a su juicio, evidenciando “una falta de respeto institucional tremenda, el Gobierno vasco se ha ocultado detrás de una empresa privada”, mostrando “falta de transparencia y de información”.

Los representantes de ELA aseguraron que había “un montón de irregularidades”, ya que muchos trabajadores operaban sin los equipos de protección adecuados. También “hemos visto que trabajadores iban a comer directamente sin haberse limpiado después de haber estado manipulando basura contaminada y hemos visto trabajadores que cargaban y descargaban residuos sin protección alguna”.

A juicio de ELA, “es impensable que empresas privadas ganen dinero con la basura”, por lo que exige que la gestión de los vertederos sea pública y que se multipliquen los controles a esas instalaciones para verificar que su actividad se hace de manera adecuada. Los delegados de ELA y LAB se concentraron con mascarillas, camisetas y carteles. – DEIA/Efe



Delegados de ELA y LAB denuncian que “la precariedad mata”. Efe

**venter**  
**VENTANAS**  
Henao, 14 - BILBAO  
Tel.: 944 234 669  
Móvil: 666 493 918  
[www.venter.es](http://www.venter.es)

**SCHÜCO**

**CAMBIE LAS VENTANAS Y GANE AISLAMIENTO**

**PROMOCION VIDRIO BAJO EMISIVO**  
Mayor ahorro energético  
**AHORA AL MISMO PRECIO QUE UN VIDRIO NORMAL**

**Nº1**  
EN TRATAMIENTOS Y  
TECNOLOGÍA CAPILAR  
**SOLUCIONA YA  
TU PROBLEMA  
CAPILAR**

FRENA LA CAÍDA  
DEL CABELLO  
DESDE EL PRIMER DÍA  
Caída, caspa, grasa,  
MICROINJERTO  
FUE  
PLASMA RICO  
EN PLAQUETAS  
MESOTERAPIA CAPILAR

**SwanSea**  
Centro Médico Capilar  
**BILBAO**  
C/ Lutxana, nº1 - 1º piso  
**94 424 94 23**  
[www.swansea.es](http://www.swansea.es)

**+25**  
AÑOS DE  
EXPERIENCIA

CONSULTA Y  
DIAGNOSTICO  
**GRATIS**

R.P.S.: 48 C.2.1.6420. Director Médico: Dr. Zabalaqui  
Centros Autorizados por el Dpto. de Sanidad  
CENTROS EN: Santander / San Sebastián / Puzos / Bilbao / Vitoria / Pamplona / Logroño